

# まちの話題

My town topics

市内の話題や出来事などを写真を交えて紹介します。

## 1 丘陵駆ける恒例の馬追い

5月23日、都井岬で国指定天然記念物である御崎馬のダニ駆除や個体識別のための「馬追い」が行われました。馬追いは、都井御崎牧組合が毎年実施し、今年は組合員の他、中山間盛り上げ隊や宮崎大学の学生、市職員など約130名が参加。参加者たちは、丘陵に登り、竹棒を使いながら馬を柵内へ追い込んでいきました。柵へ誘導された馬たちは、害虫駆除のための薬を与えられた後、元の場所へ帰っていきましました。



宮崎市高岡町在住  
有山 利男さん・智代さん  
今年で3回目

中山間盛り上げ隊の一員として夫婦で参加しました。今年で3回目の参加。都井岬は、自然も素晴らしいし、毎年楽しみにしています。何度か経験することで馬追いにもだいぶ慣れてきました。この後、串間の友人と会うのでそちらも楽しみです。

## 2 マンゴー農家へ校外学習

5月29日、福島中学校1年生86名が校外学習を行いました。特産品である焼酎と野菜・果樹・甘藷の3班に分かれて活動し、果樹班は市内でマンゴーを育てる瀬治山昭彦さんのハウスを訪ね。市内の生産量や経費削減のための工夫方法についての説明を受けた後、生徒たちは積極的に質問し、職業について関心を高めました。最後に、瀬治山さんがマンゴーを振る舞い、みんなで「おいしい」と笑顔で頬張っていました。



福島中学校 1年  
いわむら りん さん  
岩村 凜音さん  
大変さを実感

最初はマンゴーが苦手だと思っていたけど、食べてみるととても甘くて好きになりました。今回の学習で驚いたことは、「太陽のたまご」には糖度や重さ、色などのたくさんの認定条件があること。マンゴー農家さんの仕事の大変さが分かりました。

## 4 市木で地域活性化講演会

6月3日、市木公民館で「里山資本主義」の著者である藻谷浩介氏による講演会が行われ、約130名が参加しました。藻谷氏は人口減少と高齢化が進む地方において、市外に出て行った若者を呼び戻し、子育て世代を呼び込む工夫が必要だと力説。そのために、地域内でお金を循環する仕組みや地域資源を生かす施策が必要だと呼びかけました。2時間に渡る講演に、参加者はメモを取り、熱心に耳を傾けていました。



日南市在住  
いりむら たかひろ さん  
入村 隆宏さん  
データで納得

5年前に日南市に移住してきた移住者の多い市木地区や講演会に興味があり、参加しました。人口増減や全国各地の市町村の比較、串間市の現状と未来への方針をデータで示してくれたので納得でき、勇気づけられました。とても有意義な時間でした。

## 5 思わぬ水の事故に備えて

6月12日、福島小学校で5年生67名を対象に、思わぬ水の事故から身を守るための対処法を学ぶ「着衣泳教室」が開催され、市消防本部職員3名が指導を行いました。消防職員から「水の事故にあった時は、浮いて待つことが大事」と説明を受けた後、児童たちは、ペットボトルやランドセルを浮き具代わりに使い、浮いて待つ方法を実践。いつもとは違う体験に楽しみながらも、真剣に自分の命の守り方を学んでいました。



福島小学校 5年  
かしわだ ゆみ さん  
柏田 由美さん  
うまく浮けた

3回目の着衣泳教室だったので前回よりも上手に浮くことができました。もし水の事故にあっても習ったことを思い出して、慌てないようにしたいです。これから泳ぎに行くことも多くなるけど、子どもたちだけでは危ない所に行かないようにします。

## 3 個性豊かな陶器が大集合

5月29日〜31日、国の重要文化財に指定されている旧吉松家住宅とその周辺で、「九州窯元行列in串間」が行われました。商工会議所青年部（中村太郎会長）が主催し、今年で8回目。岐阜県や九州内の31の窯元などの個性豊かな作品が集まりました。家族や友人同士などで会場へ訪れた陶器ファンは約3,300人。訪れた方々は、落ち着いた雰囲気の中、畳の上で一つひとつじっくりと陶器を鑑賞していました。



大東地区・石木田在住  
うちだ ななみ さん  
内田 奈々美さん  
お気に入りの

義母と一緒に買い物に来ました。すてきな陶器がたくさんあってワクワク。熊本からお気に入りの窯元さんが出店していたので、たくさん購入しました。好きな器に盛り付けた食事はきっとおいしいはず。4歳の子どもが喜んでくれるとうれしいですね。

## 6 的をめがけ腕を競い合う

6月14日、市民総合体育館でみやざき県民総合スポーツ祭「スポーツ吹矢競技」が行われました。大会は「競技の部」と「交流の部」が開催され、競技の部に12チーム60名、交流の部に約20名が参加。競技の部は、個人戦と団体戦が行われ、練習の成果を競い合いました。交流の部には、市内の方も多く参加。体験会で競技方法を学んだ後、試合を行いました。静かな会場には矢が的に当たる音が次々と響いていました。



えびの市在住  
かわじ まもる さん  
川路 守さん  
初めての大会

競技を始めて半年で、今回が初めての大会でした。普段感じることない緊張感があったので、結果は、個人戦6メートルの部で3位、団体戦で2位になりました。初めてにしては上出来ですね。これを機会にまた練習に励みたいと思います。



## 水を大切にしましょう

5月23日、串間市管工事組合青年部（池島健一郎長、9人）が、市内6カ所の公園の水道点検を実施しました。会員たちは、地域への恩返しをしようと、公園内のトイレや水飲み場を一つずつ点検。水漏れの修理や蛇口の交換をしたり、トイレ掃除も行いました。



串間市管工事組合青年部のみなさん



## まちなか創生 特命チーム発足

6月1日、中心市街地活性化に向けたまちづくりを全庁的に推進するためのプロジェクトチーム『まちなか創生特命チーム』が発足しました。矢後地方創生特命部長をリーダーとし、30歳代の若手職員を中心に22名でチームを構成。今後の活躍にご期待ください。



代表で長友里美さんが決意を述べる